

Políticas inflacionistas crean crecimiento efímero (El Financiero 24/03/10)

Políticas inflacionistas crean crecimiento efímero (El Financiero 24/03/10) Marcela Ojeda Castilla Miércoles, 24 de marzo de 2010 Estabilidad de precios, vital: Banxico. La estabilidad de precios es condición indispensable, aunque no suficiente para lograr un desarrollo económico sostenido. Es propicia para el crecimiento e indispensable para que éste sea sostenible, punto esencial que desdeñan quienes proponen elevar el PIB mediante políticas inflacionistas, afirmó Guillermo Güémez, subgobernador del Banco de México (Banxico). "En caso de poder conseguirlo mediante ese estímulo, se trata siempre de un crecimiento efímero que sólo puede ser utilizado bajo ciertas condiciones y hay que retirarlo, pues no es posible sostenerlo", agregó el funcionario del Banxico. Al participar en la Conferencia Riesgo País 2010 organizada por la administradora de riesgos Coface, dijo que también se ha suscitado una confusión semejante por no saber diferenciar un lapso de inflación de aquel en el que se está buscando la estabilidad. Cuando se busca restaurarla, las tasas de interés reales tienen que ser más elevadas, pero mientras esa situación es siempre transitoria, la de inestabilidad con inflación tiende a perpetuarse, por lo que "no hay que confundir la enfermedad con la medicina para remediarla". Asimismo, añadió que la estabilidad tiene que ver con la confianza necesaria para el funcionamiento de cualquier economía, y que cuando hay inflación el estado emocional que prevalece es de incertidumbre, ambiente poco propicio para pensar en proyectos productivos de largo aliento. "Sin un mínimo de confianza y certidumbre el espíritu emprendedor declina hasta casi desfallecer, por lo que la estabilidad es precondition para que la inversión florezca y el ahorro interno prospere", destacó. Indicó que la única forma confiable de llevar a cabo la planeación empresarial que hace posible la estabilidad es con financiamientos a largo plazo y con tasas fijas, aspectos que sólo se presentan en un ambiente no inflacionario. "Existen otras razones para perseverar en la búsqueda de la estabilidad: mientras más arraigada y duradera, mayores son los beneficios que cabe esperar de ella; con una estabilidad bien anclada, la incertidumbre respecto al futuro económico se abate, dando lugar a mayor confianza. "Esto facilita las decisiones de inversión y de ahorro, por lo que el Banco de México persiste en su lucha de mantener la estabilidad de precios, persiguiendo constantemente su objetivo de 3 por ciento de inflación anual", comentó el subgobernador del banco central. Superpeso En entrevista, Guillermo Güémez señaló que hasta ahora los mercados financiero y cambiario han estado muy positivos y "hay que mantenerlos así". Ante la pregunta de que si no les preocupa el superpeso, dijo que más le preocuparía lo contrario. Consultado sobre cuándo resolverá el Fondo Monetario Internacional (FMI) sobre la autorización de la ampliación de la Línea de Crédito Flexible (LCF), indicó que en breve, ya que ahí no se ven problemas. Respecto a si resulta más barato tener reservas que la LCF, comentó que tiene sus ventajas y desventajas. "Las reservas las tienes, la línea pues ahí está y hay que renovarla cada equis tiempo; entonces, tener las reservas representa un costo ligeramente mayor, pero no el riesgo que significa mantener la línea." Por último, consideró que dar a conocer las minutas de las reuniones de la junta de gobierno se trata de un aspecto que hay que pensar.